



I Festival de las niñas y jóvenes y jornadas de formación y de desarrollo personal (Mali, 2023)

A iniciativa de la Embajada de España en Mali, los días 10 y 11 de octubre de 2023 se celebró el I Festival de las Niñas y Jóvenes. Se recabó el apoyo técnico y en donaciones de ONU Mujeres y el FNUAP, y se contó con la participación de la AECID. El festival consistió en dos jornadas orientadas a la visibilidad, formación y desarrollo personal. Cada jornada tuvo un programa adaptado a las edades de las participantes.

El primer día estuvo centrado en las jóvenes que empiezan sus estudios superiores y a menudo enfrentan el dilema de continuar sus estudios e iniciar una carrera profesional o abandonar esta aspiración y contraer matrimonio tempranamente. El evento, al que asistieron más de setenta jóvenes, se celebró en la sede de ISPRIC, una de las universidades de mejor reputación de la capital, y fue inaugurado por el secretario general del Ministerio de Promoción de la Mujer, la Infancia y la Familia. Tras la apertura, la representante de ONU Mujeres, el representante del FNUAP y el embajador de España resaltaron la enorme importancia que para el desarrollo de un país tiene la contribución de sus jóvenes y del potencial que representan para el progreso de una sociedad.

Tras un vídeo dirigido a dar un ejemplo en positivo alternativo a las expectativas más tradicionales, tuvo lugar un taller de liderazgo con Assitan Loutandi Keita, una experta propuesta por ONU Mujeres quien, en diálogo con las asistentes, trabajó sobre el concepto de liderazgo femenino y proporcionó material de apoyo del taller. A continuación, un grupo maliense de danza formado por profesores españoles a través de los talleres ACERCA (financiados por la AECID) ofreció una representación con el mensaje de no abandonar los estudios y desarrollar una carrera profesional, pese a las posibles presiones de amigos o familia. La jornada concluyó con una foto de familia, la distribución de kits personales con material escolar y productos de higiene y una comida informal con las participantes con el objeto de intercambiar impresiones sobre el evento.

El segundo día se celebró en una de las *Maisons de la Femme* en Bamako (dependientes del Ministerio Promoción de la Mujer, la Infancia y la Familia). Esta jornada se dirigió a niñas de entre 10 y 15 años, con una participación de más de ochenta niñas de varios colegios de Bamako. Dividiendo a las niñas en dos grupos en

función de su edad, se impartieron sendos talleres de desarrollo personal enfocados, en particular, en la importancia de la salud, la higiene básica y el estudio. El componente festivo de este segundo día lo marcó la actuación de un grupo de danza y una rapera maliense (“slam”) que ofrecieron a las participantes actuaciones con énfasis en la importancia de la educación de la mujer y su autonomía personal. Al igual que en la primera jornada, en colaboración con FNUAP, se distribuyeron kits escolares y de higiene y se ofreció una colación.

El festival recibió la cobertura mediática de las cadenas públicas de TV ORTM1 y ORTM2 y también de la prensa escrita.

El Festival de las Jóvenes es una muestra más de la buena acogida entre la población local y parte de las autoridades de la Transición de iniciativas culturales o de diplomacia pública en ejecución de la Política exterior feminista de España.

